

"El gozo y la esperanza, el dolor y la angustia de los hombres de este tiempo, sobre todo de los pobres y de los afligidos de todas las clases, son también el gozo y la esperanza, el dolor y la angustia de los discípulos de Cristo y, no existe nada verdaderamente humano que no encuentre eco en su corazón"

(La Iglesia y el mundo contemporáneo)

ENCUENTRO DE LAICOS - 1966 - 5 y 6 de nov. - Hip. Irigoyen 2441.

Hermanos:

El encuentro de Laicos es una realidad en marcha. La primera noticia que con toda nuestra alegría podemos darles es que el Ecumenismo no es en este caso una cuestión a nivel teórico: tendremos como participantes del Encuentro a integrantes del Movimiento Estudiantil Cristiano y del Grupo Juvenil Cristiano Universitario, ambos metodistas. Las características del camino que en parte elegimos y en parte las circunstancias nos han impuesto, nos obligan a comenzar aclarando las limitaciones de nuestro primer Encuentro de Laicos. No pensamos en el Encuentro como en algo acabado, definido: lo vemos más como punto de partida que como realidad definitiva. Por lo tanto lo ofrecemos como primera experiencia y contacto que necesitará de cierta continuidad para encontrar toda su validez. La primera limitación será sin duda alguna la ausencia de muchos hermanos que no han podido ser avisados, es doloroso que suceda pero la necesidad del Encuentro justifica el apuro en hacerlo. Seguramente en el año próximo, si este primer contacto confirma la necesidad de repetirlo, con la organización armada, muy pocos quedarán fuera de él. Sabemos también que prácticamente todos vivimos abrumados de trabajo y preocupaciones. Esto limitará el tiempo del Encuentro, pero nos obligará a rendir más, a ser más responsables de lo que vamos a hablar, a escuchar mejor la experiencia de los demás. Probablemente y para que nadie venga engañado será necesario decir que la organización no será perfecta y que quizás deje mucho que desear la profundidad de las conclusiones y la misma dinámica del Encuentro. Esto solo es limitación de manera aparente: en realidad es profundamente enriquecedor y positivo. Es cierto que solo asumiendo nuestro verdadero lugar en la Iglesia daremos adultez al laico, pero esta es una forma de recorrer el camino ya que estamos en tránsito y solo si aceptamos de entrada nuestras limitaciones lograremos que se transformen justamente en la catapulta que nos proyectará. Es necesario también aclarar el criterio de invitación. Por distintos caminos hemos llegado casi al mismo lugar. No solo nos impacta la realidad y nos sentimos exigidos a responderle sino que también hemos progresado en nuestra concepción de los religiosos. Un poco por intuición y otro poco por razonamiento avanzamos casi solos por un camino muy oscuro; hacia el Señor-los hombres, pero a veces a pesar de la mentalidad atrasada y paternalista de gran parte de la Iglesia. El Concilio nos ha abierto las puertas de la evolución en todos los planos y justamente por amor a la Iglesia es que la criticamos: para verla CRISTIANIZADA y consecuente con el Mensaje que su misión le hace anunciar. Para esto es esencial tratar de despojarla de tantas hipocresías que han pasado por "virtudes cristianas". Es fundamental para acelerar este proceso que los laicos ocupemos nuestro lugar en la Iglesia. Estamos recorriendo un camino que abarca tres dimensiones de una misma realidad: 1) El descubrimiento del hombre, de la historia y la construcción de la comunidad humana. 2) El descubrimiento de Dios, de lo religioso y la búsqueda de una nueva espiritualidad. 3) Nuestro nuevo lugar en la Iglesia, participando de la jerarquía, tratando de ponerla en la Historia. Desde el punto de vista histórico: tratamos de invitar a los cristianos laicos que ya no creen en la farsa de los gobiernos "occidentales y cristianos" ni en la indefinida e hipócrita "moral cristiana" de nuestra sociedad mercantilista, llena de prejuicios y falsedades, atributos de una sociedad burguesa y decadente; "democrática por creer en la libre empresa y en el capitalismo "occidental" por una cuestión de orgullo geográfico "cristiana" para permitir la explotación descarada o sutil de nuestros hermanos ¡en nombre del Evangelio!. Esta declaración no nos hará confundir lo ideológico con lo religioso: también estamos pasando el momento de creer que debemos seguir apartándonos de los demás para tener nuestro partido político de "plataforma cristiana": esto y también otras cosas las haremos con los demás hombres, incluso con los que sin creer en Dios explícitamente, quizás negándolo porque la idea que recibieron de El fue tan monstruosa que solo podían rechazarlo, también quiere construir una sociedad nueva basada en el amor. Esto significa que el Encuentro no se transformará en un movimiento político de cristianos ya que negamos de entrada esta superada posibilidad.

## LOS FINES

Ahora sí podemos fijar los fines, pensando que el medio que usaremos será el diálogo, el intercambio de experiencias o ideas sobre los puntos del temario, pero reconociendo que el Encuentro superará la previa elaboración de esta Mesa Coordinadora.

- 1) Conocernos, relacionarnos, saber en que estamos, cuales son nuestras circunstancias y nuestra situación en el mundo.
- 2) Confrontar nuestra ubicación con la de los demás, saber si realmente estamos comprometidos o usamos esta palabra para mentirnos, si realmente estamos al servicio de los que sufren y nuestra actitud es la apropiada para construir un mundo mejor.
- 3) Encontrar los medios para ubicarnos en la Iglesia en el lugar que nos corresponde: el Concilio nos ha abierto las puertas en este sentido y solo nosotros tenemos desde ahora en adelante la palabra y la acción. Fomentar la opinión pública dentro de la Iglesia. Estas son tareas "aquí" y "ahora".
- 4) Reflexionar juntos sobre la posibilidad de concretar mucho más una Espiritualidad para laicos. Esto significa también una confrontación en el diálogo de lo que significa ser religioso, vivir de manera religiosa. Creemos que al abrirsenos las puertas del mundo y empezar a sentirnos en la historia, el horizonte de lo religioso recién comienza a entrar verdaderamente en nuestra visión. De otra manera puede decirse que hacemos el tránsito de un planteo "moralista e idolátrico" y por lo tanto estático, a otro profundamente religioso y dinámico.
- 5) A partir de lo primero y siempre que el Encuentro lo crea necesario, crear entre nosotros un "vínculo ágil" que no destruya la independencia de los grupos pero que coordine su actividad si la realización de alguno de los puntos anteriores lo hace imprescindible.

## FORMA DE REALIZARLO

El Encuentro se llevará a cabo durante los días 5 y 6 de noviembre en el Colegio del Niño Jesús, Hipólito Yrigoyen 2441, T.E. 47-3546. El trabajo será por equipos de 5 ó 6 personas, uno de los integrantes será su coordinador. Se recomienda llevar bien leída la Constitución Pastoral "La Iglesia en el mundo contemporáneo"

El horario será el siguiente:

<u>sábado 5</u>	8,30 hs. Introducción
	10 a 12 hs. El laico en el mundo (por equipos)
	14 a 16 hs. La Espiritualidad del laico (por equipos)
	17 a 19 hs. El laico y la Iglesia (por equipos)
<u>domingo 6</u>	8,30 hs. Introducción y Plenario General
	12 hs. Misa
	14 hs. Parte resolutive

nota: Cada uno debe llevarse la comida, para reunirla en una mesa común.

## TEMARIO

Dado el escaso tiempo con que se cuenta para desarrollar cada tema en los equipos es necesario que las preguntas del temario se analicen con anticipación.

### 1.- El laico en el mundo

- a) De que manera te exige la realidad argentina y latinoamericana?
- b) Cómo estás comprometido?
- c) Que situaciones concretas traban o favorecen tu compromiso? (noviazgo-matrimonio-trabajo-estudio-situación económico social -aspiraciones vocacionales)
- d) Cómo vivís la pobreza?

2.- Espiritualidad del laico en el mundo

- a) Cómo rezás?
- b) Qué significa para vos llevar una vida de oración?
- c) Cómo se concilia la oración con tu vida de acción? Qué dificultades encontrás?
- d) Qué valor le dás a la reflexión religiosa en equipo? La hacés? Cómo?

3.- El laico y la Iglesia (Preguntas referentes a la situación concreta de la Iglesia en L.A. y especialmente en Argentina)

- a) Se te dan las condiciones para realizarte como comunidad cristiana dentro de la Iglesia Argentina y Latinoamericana? Porqué?
- b) Como te parece que debe incorporarse el laico en la actividad jerárquica de la Iglesia?
- c) Te parece que existe opinión pública dentro de la Iglesia? Qué podemos hacer los laicos para que exista?
- d) La jerarquía de la Iglesia Argentina ha puesto en marcha el Concilio aquí en nuestro país? Qué críticas podrían hacerse a su acción?

PROPUESTA DE LA MESA COORDINADORA AL PRIMER ENCUENTRO DE LAICOS

Se discutirán y votarán el domingo por la tarde junto con las propuestas que se presenten en ese momento. La Mesa Coordinadora está formada por un delegado por cada grupo que interviene en el Encuentro.

- 1) El Encuentro no persigue la formación de ningún movimiento cristiano de acción política, ni trata de alentarle por medio de esta reunión, quedando excluida de entrada esta posibilidad.
- 2) Creyéndose en la obligación de dar a conocer nuestras inquietudes, la Mesa Coordinadora ve la necesidad de hacer conocer por algún medio de difusión pública, una opinión sobre la actualidad basada en las conclusiones del Encuentro y según el espíritu de los documentos conciliares.
- 3) La Mesa Coordinadora puede seguir funcionando teniendo como misión primordial el crear un vínculo ágil entre los grupos y las personas concurrentes al Encuentro; la independencia de los grupos o personas no se ve afectada pudiendo retirarse o no adherir a las iniciativas de la Mesa Coordinadora.
- 4) Si del Encuentro surge la necesidad de seguir conectados para enriquecernos mutuamente sobre algún aspecto donde se note verdadera y general necesidad, la Mesa Coordinadora queda en libertad de coordinar el trabajo de los grupos que decidan elevar juntos sobre el particular.
- 5) La Mesa Coordinadora queda encargada de la organización de un Encuentro anual de similares características al presente.

00000000000000000000000000000000

0000

0